



ATELIER D'ÉCRITURE du 22-02-2023

Dans le cadre de la manifestation *Dis-moi dix mots*

Dis-moi dix mots, c'est un défi lancé par les Ministères de l'Education nationale et de la Culture : dix mots autour d'un thème sont proposés chaque année, aux participants de créer des textes, des dessins, des films ou tout autre support artistique !

Les œuvres seront toutes réunies à l'occasion de la Semaine de la langue française et de la Francophonie.

Dans le cadre de cette manifestation, la bibliothèque a accueilli un atelier d'écriture animé par l'association *Les Mots se livrent* qui a proposé à de jeunes participants de composer un texte à l'aide des dix mots de l'édition 2023 :

**année-lumière / avant-jour / dare-dare / déjà-vu / hivernage
lambiner / plus-que-parfait / rythmer / synchrone / tic-tac**

« Demain, on t'attendra à l'heure dite, à l'avant-jour, dans la rue du temps perdu. »

Le moment arriva et les trois amis se retrouvèrent pour acheter des fournitures scolaires. Ils se rendirent au premier magasin. Ils entrèrent et partirent voir les cahiers de maths.

« Tiens ce cahier je l'ai déjà vu, mais je ne sais plus où », dit Sophie.

En même temps, son copain Jules, laissa son regard sur une règle bleue qui était magnifique.

À ce moment, Isabelle lui dit :

« Arrête de lambiner ! On n'aura jamais le temps de finir sinon !!

– C'est bon, calme-toi Isabelle, c'est juste cette calculatrice ! On a encore des années-lumières devant nous. »

Une fois les cahiers de maths achetés, le petit groupe fila vers le magasin de musique.

« Bonjour, dit la vendeuse.

– Bonjour, dirent les enfants en se synchronisant.

– Bon, on doit aller acheter une flûte.

– Dis donc, cette horloge en fait du bruit. On croirait entendre tic-tac dans tout le magasin », se

plaignit Isabelle.

À la caisse, les enfants firent un point sur la liste. Il leur restait encore le manuel du plus-que-parfait.

« Bon, vite au magasin de français, dit Sophie.

– C'est bon, j'ai trouvé, cria Jules.

– Mais non. Regarde. Il y a écrit je rythme !! c'est au présent ! » dit Isabelle désespérée.

Bérénice – 11ans ½, Bouc-Bel-Air (13)

« Demain, on t'attendra à l'heure dite, à l'avant-jour, pour aller quelque part », m'avaient dit mes amis hier.

C'est sûrement pour mon anniversaire. Oui car aujourd'hui c'est mon anniversaire. J'y ai beaucoup pensé hier soir. Enfin c'est l'heure. Ce matin je suis excité. Il m'emmène en voiture, j'ai une impression de déjà-vu. On prend la même route que l'année dernière. Je me suis levé tôt et je n'ai pas lambiner sinon j'aurais été en retard.

Finalement on tourne à droite vers les montagnes. On va peut-être à l'observatoire voir les étoiles dont la lumière met des années-lumières à arriver. Ce serait cool. Trop cool. J'adore les étoiles et l'astronomie. Leur lumière nous arrive parfois ensemble au même moment de façon synchrone.

Nous commençons à arriver dans les hauteurs. J'espère entrevoir des marmottes. Mais nous sommes en hiver et elles hibernent. Alors j'ai peu d'espoir. J'entrevois l'observatoire loin furtivement. J'ai faim, j'ouvre une boîte de tic-tac que j'ai mise dans ma poche en me levant ce matin. Je partage avec mes amis. On se dirige vraiment vers l'observatoire. Oh vraiment, y aller serait plus-que-parfait !

On arrive et on se gare. Je descends dare-dare de la voiture. J'ai si hâte d'y être. Les portières claquent en rythme et on se dirige vers l'observatoire. Enfin depuis le temps que j'attendais ce moment. On y rest toute l'après-midi. Quand je rentre ce soir-là, je me dis que j'ai adoré cette journée.

Gina – 12 ans, Bouc-Bel-Air (13)

« Demain, on t'attendra à l'heure dite à l'avant-jour », dit Hermione à Ron. Elle accrocha un collier autour de son cou et de celui de Harry et lui dit : « ceci est un collier pour revoir les choses que nous avons déjà vues ».

Alors, Hermione et Harry retournèrent le temps en lambinant. Ils se retrouvèrent une année-lumière en arrière et ils arrivèrent à l'endroit où ils étaient le jour d'avant. Soudain, ils se retournèrent en synchrone et virent une horloge qui faisait un bruit de tic-tac.

Cette horloge était plus que parfaite alors les deux héros voulurent s'en approcher. Mais Hermione se rendit vite compte que c'était un enchantement alors elle les fit vite revenir au présent.

Lauréna – 11 ans, Bouc Bel Air (13)

Demain, on t'attendra à l'heure dite, à l'avant-jour, où le soleil embrasse la terre et nous marcherons jusqu'à la plage, pour fuir, le temps d'une matinée, le triste déjà-vu de nos jours gaspillés.

Lambinons sur le sable encore frais, profitons de ce halo doré car demain, la vie reprend.

Voyager, même à l'autre bout du monde, même à des années-lumières ne rattrapera quand même pas le temps qui nous a filé entre les doigts poursuivant sa course effrénée.

Nos battements de cœur sont sans cesse synchronisés avec cette pendule dérégulée que l'on appelle la vie.

Ici mon cœur hiverne. La vie s'arrête et je continue de contempler le soleil qui est maintenant plus élevé dans le ciel. En vérité, nul ne peut arrêter l'insupportable Tic Tac qui parvient à mes oreilles, pas même Dieu, s'il eût été ici. Même si je n'étais pas né, même si je n'avais pas été mort, ce bruit tinterait, toujours et encore, car rien ne l'arrête.

Le soleil est maintenant au zénith. C'est le temps qui rythme nos pensées, notre cœur, notre vie. Il semble de plus en plus rapide et volatile.

Le soleil est plus bas encore et la lumière baisse à vue d'œil. Profitons encore car demain, la vie reprendra son cours.

Ça y est le soleil a disparu derrière les collines polies par le vent. Je peux enfin fermer les yeux.

Lenny – 13 ans, Bouc-Bel-Air (13)

« Demain, on t'attendra à l'heure dite, à l'avant-jour, dit Pomme la jument à son amie Storm. Pomme avait la robe pie et son amie Storm une robe alezan. C'étaient toutes deux des juments des écuries d'Orloff, un centre équestre de Limoges. C'était la veille de Noël, et les écuries étaient décorées de guirlandes colorées, ce qui donnait un air joyeux au box. Storm était la jument fétiche d'Amélie, la directrice d'Orloff. Storm était la jument la plus rapide du centre équestre. Pomme avait prévue d'aller brouter au pré, près de la route. Elle devait s'y retrouver à 15:15.

Quelques heures avant qu'elle n'aille brouter, Amélie entra avec un arbre tout décoré de guirlandes et de boules scintillantes : un sapin de Noël. Le végétal en question provoqua un sentiment de déjà-vu à Pomme. La jument mit cette impression de côté lorsque l'horloge sonna

15h. Elle sortit hâtivement de son box, mais s'attarda quelque temps sur le sapin. L'horloge indiquait maintenant 15:13. Ce n'était pas le moment de lambiner !!! La jument se précipita hors de l'écurie mais se retrouva bien impuissante lorsqu'elle trouva la porte fermée. La pauvre Pomme était dépourvue de doigté. Storm devait être au pré et l'attendre. Cela faisait des années-lumières qu'elles rêvaient de goûter à l'herbe du pré.

Soudain une porte s'ouvrit sur Amélie. Qui marchait d'un pas synchronisé avec Tom, le maréchal ferrant. Elle me passe un licol, et me dit doucement :

« Allez ma vieille, il est temps de changer tes fers. »

Elle tire doucement sur le licol.

« Je la suis à regret. On passe devant Storm qui est en train de brouter l'herbe pas encore grignoter par le gel. Je regarde à regret les écureuils en train d'hiberner blottis dans le creux d'un arbre. Je n'aime pas le maréchal ferrant. Il marche à côté de moi, et le tic-tac de sa montre m'horripile. Et puis aller savoir pourquoi il conjugue tous ses verbes au plus-que-parfait. Ses chaussures sont bruyantes et font des clac clac rythmés chaque fois qu'il fait un pas. Une fois le ferrage terminé, Amélie me ramène au box. Il y fait tellement bon ! »

Finalement Pomme est mieux dans le box.

Léonie – 12 ans, Bouc-Bel-Air (13)

« Demain, on t'attendra à l'heure dite, à l'avant-jour. » Quand Lou reçut le message de ses amis, iel reste d'abord interdit. e puis un déclic se fit dans sa tête : mais oui ! On s'est donné rendez-vous à 5 heures du matin pour essayer de voir la comète ! Iel se précipita pour préparer ses affaires : une gourde, des habits chauds, un télescope. Iel s'arrêta brusquement, son pied à 2 cm au-dessus de la patte de son chat. Celui-ci partit en courant. Lou resta sans bouger pendant un moment en regardant son chat s'éloigner. Pas le temps de lambiner ! se dit-il, je dois me dépêcher ! Iel se remit à courir jusqu'à ce qu'iel fut de nouveau à deux doigts d'écraser son chat. « J'ai comme une impression de déjà-vu... marmona-t-iel pour ellui-même, oh non ! Il est déjà minuit ! Le temps passe trop vite ! »

Iel pensa à la comète qu'iel risquait de rater, cette comète qui se trouvait à des années-lumières de la terre. Le tic-tac de l'horloge lui fit reprendre ses esprits. D'un coup iel eut une révélation : je n'ai pas pris de manteau ! Il ne faut pas que je l'oublie ! On est en pleine période d'hivernage ! Sur ce, iel couru récupérer son manteau faisant, au passage, voler ses feuilles d'exercice sur le plus-que-parfait. Iel se reposa mais d'un coup iel se rendit compte qu'iel était en retard. Dare-dare, Lou sauta de son canapé et courut jusqu'à la colline à côté de chez elle. Son rythme cardiaque était saccadé. Iel salua ses amis et d'un mouvement synchronisé, la joyeuse bande s'assit et regarda la comète briller dans le ciel.

Lilou – 13 ans, Bouc-Bel-Air (13)

« Demain, on t'attendra à l'heure dite, à l'avant-jour.

N'oublie pas de venir, tu auras une seule chance pour cet entretien d'embauche. Les cinq dernières années de ta vie reposeront sur ce moment alors ne les gâche pas. »

L'homme qui devait passer cet entretien détenait en lui une sensation de déjà-vu, il se rappela à ce moment-là ce qui est arrivé à son amie dans le même contexte de sa situation.

Le lendemain, l'homme avait un peu d'avance, lambinant devant la porte d'entrée du bureau de rendez-vous.

Il voulait être embauché par la NASA, plus précisément, il voulait étudier une galaxie, la galaxie la plus proche de la nôtre, mais à quand même plusieurs années-lumières de la voie lactée. Il voulait étudier la galaxie d'Andromède en synchronisation avec les chercheurs qui travaillaient sur notre galaxie. Il se demandait si là-bas, il existaient les saisons, hiver ou été ou si le temps défilait à la même vitesse que sur la terre. Lorsqu'il était jeune, il avait voulu visiter une autre planète. Enfin, il passa son entretien, puis un grand soulagement, il poussa pour une telle réussite. À partir de ce moment-là, il s'engagea à tenir une vie rythmée.

Mathias - 14 ans, Bouc-Bel-Air(13)